

zogen die Portugiesen die Grenzlinie bis zum La Plata-Strom, was ihnen aber die Spanier niemals zugestanden\*) und wogegen von Spanien aus 1531 bereits zu einer Zeit protestirt wurde, wo dieser Theil des Landes noch keine Wichtigkeit besaß. Der Streit über diesen Besitz hat später zu genug Reibungen Veranlassung gegeben und ist erst beendet worden als die Herrschaft beider Völker in Amerika aufhörte.

Weiterhin erlangten die Portugiesen ein Recht auf das jetzige Brasilien, indem dieses Land von einer ihrer Flotten gewissermaßen zufällig aufgefunden wurde, da dieselbe eine Entdeckung nicht beabsichtigte. Der Befehlshaber der ersten nach Indien abgesandten Expedition, als der Seeweg um die Südspitze Africa's durch Vasco da Gama aufgefunden war, Pedro Alvares Cabral\*\*), mit einer Flotte von 12 Schiffen nach Indien abgesandt, steuerte, nachdem er auf den Capverdischen Inseln Wasser eingenommen hatte, auf die hohe See, sowohl um die Windstillen an der Küste von Guinea zu vermeiden, wie auch um das Cap der guten Hoffnung in Entfernung des Landes sicherer zu umschiffen\*\*\*). Die Flotte gelangte offenbar in den Strich

---

Karaiben (Charibas, Guayana) gehöre mit zu Brasilien. Cap. 3. Später ist bekanntlich vom Cap Drange noch mehr nördlich gerechnet worden.

\*) Herrera, IV. 10. 6.

\*\*) Navegação de Pedro Alvares Cabral Cap. 1. 2. und 3. in Collecção u. s. w. T. II. N. 3. — Gandavo Cap. 1. Not. do Br. cap. 1.

\*\*\*) Die Entdeckung ist von einem Augenzeugen beschrieben, dessen Text sich in des Ramusius Sammlung ins Italiensche übersetzt vorfindet, und von dort wieder in's Portugiesische übertragen in der Sammlung aufgenommen wurde, welche die Portugiesische Akademie der Wissenschaften 1812 über die Geschichte der Colonieen und die ersten Reisen veranstaltete, und so viel wir wissen bis 1826 hat fortsetzen lassen. Collecção de noticias para a historia y geographia das nações ultramarinas que vivem nos dominios Portugueses o lhas sao visinhas. 3 Theile. — Die 2 Hauptwerke über die erste Colonisation sind von Pedro Magelhaes de Gandavo und von einem Ungeannten. Beide waren Colonisten oder hatten sich wenigstens lange Zeit im Lande aufgehalten. Ersterer gab 1576 in Lissabon eine Geschichte desselben heraus, die von Lernaux in seiner Sammlung übersetzt und unter dem Titel abgedruckt ist: Histolre de la Province Santa Cruz, Dies Werk ist zwar nur sehr